



SOS à nos parrains sans détresse

DANS CHAQUE NEWSLETTER, JE VOUS DONNE DES NOUVELLES FRAÎCHES DE NOTRE CAMPUS HAPPY CHANDARA.

Aujourd'hui, j'aimerais vous présenter l'équipe de Toutes à l'école France, qui s'active non-stop pour lever les fonds qui alimentent notre grand campus, et vous expliquer le contexte difficile que nous traversons. Mais commençons par les présentations. Chaque jour, c'est une petite ruche qui bourdonne dans nos locaux de Boulogne-Billancourt : Cécile, Lou et moi-même à la prospection des partenaires et la création des événements ; Manon à la gestion des ressources ; Marie à l'administratif et aux legs ; Isabelle au suivi de nos chers parrains et marraines et à l'organisation du travail de nos précieux bénévoles ; Charlotte à la communication (nous ne passons jamais par des agences extérieures afin de limiter les coûts) ; Véronique avec

qui je supervise par visioconférence, entre deux missions sur place, l'opérationnel de Happy Chandara ; et toute cette équipe sous la coordination de Valérie, qui m'accompagnait déjà lorsque je dirigeais le magazine *Marie Claire* et qui n'a jamais perdu sa joie de vivre

si communicative, même dans les périodes de stress. Car oui, le stress nous connaissons, depuis que la crise s'est invitée à la table : d'abord le Covid, puis la guerre en Ukraine qui a détourné les regards de la misère des petites Cambodgiennes, et aujourd'hui l'inflation en France, qui nous fait traverser des turbulences inédites. Ainsi, chaque semaine, nous faisons le point sur les baisses de dons et les abandons de parrainages, et cherchons de nouveaux moyens de compenser les pertes. Nous nous inquiétons, et en même temps nous comprenons le désarroi de ces marraines et parrains : il s'agit souvent de personnes non soumises à l'impôt, qui ne bénéficient donc pas de la déduction fiscale, et 35 € par mois, ça compte dans un petit budget. C'est d'ailleurs par peur de perdre plus de donateurs que nous choisissons de ne pas augmenter le coût du parrainage, même s'il est inférieur à ceux pratiqués par d'autres ONG. Nous lançons donc un message à tous nos parrains qui bénéficient de la déduction fiscale (coût mensuel de leur parrainage réduit à 12 €) : n'hésitez pas, si vous le pouvez, à nous envoyer un mail pour en augmenter le montant à la somme de votre choix. Votre geste, s'il est multiplié par le nombre de parrains qui ne souffrent pas trop de la crise, permettra au paquebot Happy Chandara de poursuivre sa course. Avec, à son bord, 1700 élèves et étudiantes, toutes motivées à devenir des femmes libres et instruites. Du fond du cœur, merci !

Tina Kieffer, présidente-fondatrice de Toutes à l'école

Tina Kieffer



Notre équipe, de gauche à droite : en haut, Lou, Marie, Valérie, Charlotte et Isabelle ; en bas, Véronique, Tina, Cécile et Manon.



L'indémoudable tee-shirt

Déjà treize ans que Caroll et Toutes à l'école s'associent pour créer chaque printemps ce tee-shirt collector. Cette année, la marque, qui nous reverse l'intégralité des bénéfices des ventes de ce tee-shirt, a décidé pour sa campagne de faire porter son nouveau modèle par une mère et sa fille. Déclinées dans des couleurs douces et intemporelles, les deux versions de cette saison vous donneront à nouveau l'occasion de soutenir l'association en portant haut les couleurs de Toutes à l'école dès le mois d'avril. **29 € dans toutes les boutiques Caroll et sur www.caroll.fr**



De précieuses missions



Comme chaque année depuis 2010, l'association Pour les Yeux du Monde a amarré son bateau équipé de tout son matériel ophtamologique sur la berge du campus afin d'examiner nos 1300 élèves et leur fournir des lunettes si nécessaire. De son côté, l'équipe Bioderma, composée de 30 médecins, est également venue effectuer sa mission annuelle pour ausculter et soigner nos petites protégées. Enfin, deux gynécologues-obstétriciennes de l'ONG française Actions Santé Femmes ont pratiqué 90 dépistages des cancers du col de l'utérus et du sein auprès des mères de nos élèves et des salariées de Happy Chandara avec l'aide de notre sage-femme. Un immense merci à tous ces médecins bénévoles et à notre équipe médicale pour l'organisation réussie de ces missions!

Encore 100%!

En novembre, nos élèves de terminale ont passé leur baccalauréat. Résultat : à nouveau 100% de réussite pour nos 104 candidates! Quant au brevet, même combat : 100% de réussite pour nos 88 collégiennes. Et les élèves de la deuxième promotion, entrées en 2007, ont toutes eu leurs bachelors et sont à présent dans la vie active.



Srey Len, élève de Happy Chandara et danseuse.



La beauté du geste

Les cours de danse apsara que nous délivrons à Happy Chandara ont révélé des talents. Notre élève Srey Len Savath a intégré en 2019 la prestigieuse école de danse de la princesse Norodom Buppha Devi et interprété en 2022 le rôle principal du ballet antique *La Légende du roi Jayavarman VII et de la reine Indra Devi*. Elle vient en ce mois de mars à Paris exprimer son art lors de l'avant-première du magnifique documentaire *La Beauté du geste*, de Xavier de Lauzanne. Réalisateur en 2016 des *Pépites*, sur le sauvetage par l'association Pour un Sourire d'Enfant des enfants qui survivaient dans la décharge de Phnom Penh, il revient aujourd'hui sur l'histoire du ballet royal cambodgien. Alors, rendez-vous dans les salles de cinéma pour découvrir cet univers de splendeur et de mystère, qui commence avec Rodin en 1906, subjugué par cet art et qui en a produit 150 aquarelles, et qui se termine de nos jours avec une tournée en France. *La Beauté du geste, de Xavier de Lauzanne, en salles le 13 mars.*



Aude Pollet, bénévole au Summer Camp 2023.



Summer Camp is back, inscrivez-vous!

Le printemps approche, mais il est déjà temps de penser à l'été et à notre traditionnel camp de vacances! Si vous aimez créer et partager des activités sportives, artistiques et ludiques dispensées en anglais avec des enfants, alors n'hésitez pas : devenez bénévole pendant trois semaines au mois d'août sur notre campus Happy Chandara à Prek

Thmey, à 15 kilomètres de Phnom Penh. Pour poser votre candidature, il vous faudra très bien maîtriser la langue de Shakespeare, bien sûr, et posséder (idéalement) un BAFA. Si vous êtes retenu, votre billet sera à votre charge mais vous serez logé et nourri dans l'un de nos deux internats, et surtout vous vivrez une expérience humaine inoubliable!

Nos collégiennes en visite dans une usine de recyclage de plastiques.



Le plastique, c'est pas fantastique

Toutes les collégiennes de grade 8 ont visité début janvier l'entreprise de recyclage Gomi, qui lave les plastiques, les broie, les fait fondre puis les moule en les colorant pour leur donner une seconde vie sous forme de meubles. Ce procédé, hélas très gourmand en énergie, permet de diminuer les déchets qui s'amassent dans la nature. Mais nos élèves ont bien compris que la solution la plus écologique est d'arrêter l'utilisation de plastiques jetables, qui est à présent interdite sur notre campus.

Des Chandara's girls toujours gagnantes

A Siem Reap s'est courue en décembre dernier la 28^e édition du semi-marathon national d'Angkor Wat avec trois catégories : 3, 5 et 10 kilomètres. Résultat : trois de nos élèves de primaire ont brillé dans la première de ces épreuves en remportant les trois premières places de cette course féminine sur les 1000 participantes.



La Green Team récompensée



Le 26 octobre 2023, le travail de notre Green Team a porté ses fruits : le campus Happy Chandara a reçu son éco-certification décernée par le ministère de l'Environnement cambodgien ! Basée sur 15 critères (utilisation d'énergie verte, matériaux écologiques,

environnement propre...), cette certification est le résultat des nombreuses initiatives prises depuis plusieurs années, avec notamment de notre premier terrain de permaculture en 2016 pour la production de fruits et légumes bios afin de fournir nos cantines, le tri des déchets, l'interdiction de l'utilisation de plastiques jetables, la végétalisation des bâtiments afin de faire baisser les températures dans les salles de classe, le recyclage du papier, la fabrication de savons bios pour les internats... Un grand bravo à notre Green Team composée en partie d'anciens élèves de Happy Chandara diplômées d'agronomie et de stagiaires ingénieurs de grandes écoles françaises pour cette réussite.

La boucle est bouclée

C'est avec fierté que nous comptons à présent 25 anciennes élèves parmi nos salariés du campus. De Srey Pich Ban, assistante de la Green Team, à Munineath Chheng, chargée de l'accueil des parrains et marraines qui visitent notre campus, en passant par Sokpinary Pat, assistante professeure de français, elles sont de plus en plus nombreuses à venir renforcer les rangs de nos équipes. La relève est en marche !



Bulletin de parrainage et de don pour vos amis

À nous retourner accompagné d'un chèque et/ou d'un RIB, à Toutes à l'école, 65, rue de la Saussière, 92100 Boulogne-Billancourt, ou bien rendez-vous directement sur notre site www.toutesalecole.org, onglet « Je parraine » ou « Je fais un don ».

66% des dons sont déductibles des impôts dans la limite de 20% du revenu net imposable.

Je parraine une élève : 35€/mois 50€/mois 140€/mois (parrainage exclusif*) autre montant _____ €

Je parraine l'école : 20€/mois 30€/mois 50€/mois autre montant _____ €

Adhésion annuelle à l'association Toutes à l'école : 20€/an (obligatoire pour les parrainages)

Je fais un don : 20€ 50€ 100€ autre montant _____ €

* Chaque élève est parrainé par quatre parrains-marraines. Si vous souhaitez parrainer seul une élève, le parrainage exclusif s'élèvera à 140€ par mois.

Madame Monsieur Société _____

Nom et prénom _____

Adresse _____

Code postal _____ Ville _____

Pays _____ Tél. _____

Email _____

Profession _____ Année de naissance _____

Comment avez-vous connu notre association ? _____

AUTORISATION DE PRÉLÈVEMENT PARRAINAGE

(merci de joindre un RIB, Relevé d'identité bancaire)

Prélèvement : mensuel trimestriel annuel

IBAN _____

BIC _____

Nom de la banque _____

Adresse de la banque _____

Code postal _____ Ville _____ Pays _____

Date et lieu _____

Signature _____

Les informations contenues dans le présent mandat, et/ou confiées à l'association font l'objet d'un traitement informatique et sont destinées à n'être utilisées par le créancier que pour la gestion de sa relation avec son donateur. Elles pourront donner lieu à l'exercice, par ce dernier, de ses droits d'opposition, d'accès et de rectification tels que prévus au Règlement Général sur la Protection des Données 2016/679 (RGPD), relatif à l'informatique, aux fichiers et aux libertés, adopté le 27 avril 2016, et entré en application le 25 mai 2018, en adressant sa demande à l'association.

Réglementation des prélèvements – MANDAT SEPA (ou Espace Unique de paiement en euros) : en vous engageant comme parrain/marraine et en signant le présent mandat, vous autorisez Toutes à l'école (Numéro d'émetteur européen ICS n°FR60 ZZZ 508568) à envoyer des instructions à votre banque pour débiter votre compte à hauteur de la somme que vous aurez choisi de verser. Si vous souhaitez revenir sur votre décision, vous bénéficiez du droit d'être remboursé par Toutes à l'école, votre demande de remboursement devant être présentée dans les 8 semaines suivant la date de débit de votre compte. Vos droits concernant le présent mandat sont expliqués dans un document que vous pouvez obtenir auprès de votre banque.